

[Top Stories \(https://wn.com/\)](https://wn.com/) [Live \(https://wn.com/#/live\)](https://wn.com/#/live) [World \(https://wn.com/#/world\)](https://wn.com/#/world)

[Local \(https://wn.com/#/local/\)](https://wn.com/#/local/) [Coronavirus \(https://wn.com/#/coronavirus\)](https://wn.com/#/coronavirus)

[Business \(https://wn.com/#/business\)](https://wn.com/#/business) [More](#)

La HAF Célèbre La Journée De Plantation D'arbres 2021 Avec Le Peuple Marocain (https://article.wn.com/view/2021/02/12/La_HAF_Celebre_La_Journee_De_Plantation_D_arbres_2021_Avec_Le_Peuple_Marocain)

Posted 2021-02-12

HAF from the Field: One Million Trees Initiative



By Sanae Benaadim

« La question la plus persistante et la plus urgente de la vie est : Que faites-vous pour les autres ? »

- Martin Luther King, Jr.

Le *Martin Luther King Day* est un jour férié aux États-Unis, qui est célébré chaque année le troisième lundi de janvier. Chaque année, en ce jour, l'Amérique honore la mémoire de ce leader charismatique, qui a lutté pour la justice, et qui a été un protestataire contre la discrimination raciale et défenseur des droits civils. La HAF s'inspire de cette journée et célèbre sa mémoire en consacrant cette journée à la plantation d'arbres dans les communautés à travers le Maroc, en rendant hommage en particulier aux communautés qui se sont engagées avec la HAF depuis le début, en 2000. Le volontariat est un élément essentiel de la mission de la HAF, car il enseigne à l'individu la culture du partage et de la solidarité.

Le 18 janvier, à 10 heures du matin, le président de la HAF, le Dr Yossef Ben-Meir, le technicien agricole Abdejlil Ait Ali, les assistants de projet Lahcen Ait Ouatouch et Mustapha Id Said, et moi-même nous sommes dirigés vers le village de Lmrades dans la commune d'Herbil de la province de Marrakech. Notre mission consistait à rencontrer les agriculteurs locaux afin de planter des arbres avec eux.

Grâce à la coordination entre la HAF et l'association Al Jail Saeid, les agriculteurs pourront planter quelque 27.000 arbres sur les terres de Tamansourt pendant cette saison de plantation. Les familles ont accueilli et hébergé les membres de l'équipe de la HAF avec une joie ineffable.

Planter des arbres au Maroc

Pour commencer la célébration de la Journée de la plantation d'arbres, la HAF a lancé différentes « vies Facebook » tout au long de la journée pour profiter de cet événement avec des gens du monde entier, leur permettant ainsi de vivre également le moment et de faire partie de cette journée spéciale. La HAF est convaincue qu'en célébrant cette journée spéciale de plantation d'arbres, nous pouvons, ensemble, plus facilement atteindre l'objectif d'une culture et d'une communauté durables. Les agriculteurs et les associations locales auront un revenu stable grâce aux fruits produits par ces arbres, les jeunes seront conscients de l'importance de la démarche de plantation d'arbres, et l'emplacement physique deviendra un espace vert où l'on pourra vivre sainement.

La journée de plantation d'arbres a été l'occasion pour les agriculteurs locaux d'apprendre la bonne façon (<https://highatlasfoundation.us1.list-manage.com/track/click?u=5bbd0e9d6ea090312e7b595b4&id=58d5f9a23a&e=980dc9896b>) de planter des arbres en suivant les conseils d'Abdejlil, membre de la HAF. Afin de planter un arbre correctement, Abdeljalil suggère de suivre les étapes suivantes :

- Coupez le fond du plastique qui recouvre le jeune arbre ;
- Placez l'arbre dans un trou d'au moins un mètre de profondeur ;
- Remplissez le trou avec de la terre, en entourant doucement la motte ;

Faites un cercle de terre autour de la base du jeune arbre pour qu'il fasse office de « barrage » ;

Arrosez le jeune arbre ;

Maintenez une distance égale entre chacun des arbres pour leur permettre d'avoir de l'espace pour mûrir (environ 7 mètres entre chaque olivier, par exemple).

Préparer la saison de plantation des arbres

La saison de plantation d'arbres au Maroc commence chaque année à la mi-décembre, lorsque les agriculteurs préparent leurs terres fertiles pour la plantation, et dure jusqu'à la fin mars.

Au cours de la saison de plantation de l'année en cours, la HAF est en train de transplanter 1 million d'arbres dans des communautés agricoles et des écoles à travers le Maroc et plantera au total pas moins de 1,6 million de graines dans nos 12 pépinières pour préparer l'année à venir. Chaque pépinière comprend plus de 220.000 graines.

Nous cultivons actuellement 8 types d'arbres : grenadier, figuier, amandier, noyer, arganier, cerisier, caroubier et citronnier. En plus de ces arbres, les pépinières cultivent des plantes médicinales et aromatiques comme les câpres, le cumin, le fenouil, le géranium, la lavande, la marjolaine, l'origan, la menthe poivrée, le romarin, la sauge, l'estragon, le thym et la verveine.

Grâce à nos généreux partenaires d'Ecosia, la HAF est en mesure de vendre ces arbres aux agriculteurs pour une fraction du prix qu'ils trouveraient normalement sur le marché. Les agriculteurs sont ainsi invités à payer un prix symbolique de 2 dirhams (environ 0,20 \$). Cette mesure vise à encourager et à aider les agriculteurs qui ont des revenus limités.

La HAF offre également 20 arbres gratuits aux écoles afin d'offrir aux élèves un environnement propre et de les sensibiliser au danger de la pollution et du changement climatique.

Lors de la Journée de la plantation d'arbres, le personnel de la HAF s'est rendu dans 11 provinces pour rencontrer des personnes de différents secteurs comme les agriculteurs, les écoles, les coopératives, les associations, etc. Ils ont animé des ateliers sur l'environnement et la plantation au sein de chaque communauté. Afin d'inclure le reste du monde dans les célébrations, ils ont créé des « vies Facebook » (<https://highatlasfoundation.us1.list-manage.com/track/click?u=5bbd0e9d6ea090312e7b595b4&id=538718d15a&e=980dc9896b>) et ont partagé des vidéos et des photos tout au long de la journée. (Consultez l'Instagram de la <https://highatlasfoundation.us1.list-manage.com/track/click?u=5bbd0e9d6ea090312e7b595b4&id=2448ad683b&e=980dc9896b>) HAF et son compte Twitter (<https://highatlasfoundation.us1.list-manage.com/track/click?u=5bbd0e9d6ea090312e7b595b4&id=6bcb0f8a15&e=980dc9896b>) pour en savoir plus sur les activités de cette journée).

La saison de plantation ne dure pas plus de trois petits mois. Lorsque la saison s'achèvera en mars, la HAF effectuera un suivi avec l'équipe d'Ecosia pour contrôler notre efficacité et voir dans quelle mesure notre impact a été étendu. Ce suivi sera également effectué pour assurer le développement des semis et veiller à ce qu'ils poussent dans de bonnes conditions afin d'atteindre la durabilité. Le tableau ci-dessous présente les statistiques et les résultats concernant le nombre d'arbres plantés le 18 janvier et le nombre de communautés qui ont bénéficié de cet événement.

Planter des arbres pour réduire la pauvreté au Maroc

La Fondation du Haut Atlas tient à assurer la durabilité des arbres fruitiers. Nous maintenons un suivi intensif après la plantation des arbres et veillons à ce que les conditions de croissance soient appropriées. Nous pensons que la plantation d'arbres sera un grand avantage pour les moyens de subsistance, une source de revenus, la construction d'un pont de confiance avec la communauté, et la contribution à la création de groupes interculturels.

Pour la HAF, la plantation d'arbres ne se limite pas à la promotion d'un meilleur environnement. La pénurie alimentaire ([https://highatlasfoundation.us1.list-manage.com/track/click?](https://highatlasfoundation.us1.list-manage.com/track/click?u=5bbd0e9d6ea090312e7b595b4&id=e0a19bb777&e=980dc9896b)

[u=5bbd0e9d6ea090312e7b595b4&id=e0a19bb777&e=980dc9896b](https://highatlasfoundation.us1.list-manage.com/track/click?u=5bbd0e9d6ea090312e7b595b4&id=e0a19bb777&e=980dc9896b))est une préoccupation croissante à l'échelle mondiale.

Jacqueline Skalski-Fouts, étudiante stagiaire à la HAF, a récemment indiqué

([https://highatlasfoundation.us1.list-manage.com/track/click?](https://highatlasfoundation.us1.list-manage.com/track/click?u=5bbd0e9d6ea090312e7b595b4&id=f80df15ec9&e=980dc9896b)

[u=5bbd0e9d6ea090312e7b595b4&id=f80df15ec9&e=980dc9896b](https://highatlasfoundation.us1.list-manage.com/track/click?u=5bbd0e9d6ea090312e7b595b4&id=f80df15ec9&e=980dc9896b))que près de « *30% des 821 millions de personnes souffrant de malnutrition dans le monde vivent en Afrique, ce qui représente la plus forte prévalence par région. Malgré les améliorations socio-économiques au Maroc (1,7 million de Marocains sont sortis de la pauvreté au cours de la dernière décennie), les sécheresses continuent de menacer la production agricole, qui représente 20 % du PIB et 30 % de la main-d'œuvre marocaine. Le faible rendement des cultures peut exacerber la pauvreté, en particulier dans les régions rurales, car deux tiers des personnes qui vivent dans l'extrême pauvreté travaillent comme ouvriers agricoles* ».

L'agroforesterie, ou la culture d'arbres, est une solution écologique aux problèmes climatiques. La plantation d'arbres permet de diversifier l'agriculture et d'améliorer le pouvoir économique d'une communauté. Selon certaines estimations, les exploitations forestières peuvent être huit fois plus rentables que les cultures de base comme les céréales, ce qui peut augmenter les revenus des agriculteurs et ainsi réduire la pauvreté rurale (<https://highatlasfoundation.us1.list-manage.com/track/click?u=5bbd0e9d6ea090312e7b595b4&id=87cc99fc39&e=980dc9896b>).

La promotion des arbres « bio » poursuit plusieurs objectifs : assurer la sécurité alimentaire, modérer l'agriculture, accroître les investissements, limiter l'impact du changement climatique, préserver les ressources naturelles, relancer les exportations de produits agricoles, valoriser les produits locaux, promouvoir (<https://highatlasfoundation.us1.list-manage.com/track/click?u=5bbd0e9d6ea090312e7b595b4&id=fddb6e7a31&e=980dc9896b>) l'autonomisation des femmes et créer des opportunités d'emploi.

Le volontariat selon la HAF

La HAF encourage tout acte servant l'intérêt général, l'activisme et l'engagement dans le volontariat. Au cours des trois dernières années, nous avons accueilli 536 volontaires et stagiaires de la communauté marocaine et internationale.

Le *MLK Day* a été instauré pour honorer la vie et l'héritage du Dr Martin Luther King, Jr, le célèbre prédicateur américain et activiste des droits civils. Cette journée est devenue officiellement une journée nationale de service à la communauté en 1994, encourageant les Américains à consacrer la journée à des actes bénévoles.

La HAF a été créé par d'anciens volontaires du Corps de la Paix en 2000. La plupart des membres du personnel étaient des volontaires avant de rejoindre officiellement la Fondation. C'est sur cette base de volontariat que la HAF consacre chaque célébration du *Martin Luther King Day* à l'acte de plantation d'arbres fruitiers à travers le Maroc au profit des communautés agricoles, des écoles et des associations.

Nous saisissons cette occasion pour remercier tous les membres et les volontaires qui ont développé des projets et donné voix au chapitre à des communautés du monde entier.

L'impact des partenaires de la HAF

Les partenariats de la HAF sont flexibles et reflètent l'humanité, l'interconfessionnel et l'harmonie de la culture marocaine. Merci à nos partenaires nationaux, le Haut Commissariat des Eaux et Forêts, le Ministère de la Jeunesse et des Sports, le système scolaire public marocain, la communauté juive marocaine, les coopératives et associations à travers le pays, et diverses universités et autorités provinciales, qui ont généreusement fait don de terres et contribué à rendre la « vie plus verte ». Nous remercions également nos partenaires internationaux : Ecosia, Siemens Gamesa Renewable Energy, PUR, FRÉ, et le programme *Farmer to Farmer* de l'USAID.

Grâce à ces partenariats stratégiques, la Journée de plantation d'arbres de la HAF a été un succès. Nos efforts doivent être poursuivis pour faire du Maroc un pays avec des citoyens responsables qui croient en la puissance du volontariat.

Sanae Benaadim, Directrice du bureau et Coordinatrice des bénévoles de la HAF



Légende : La Fondation du Haut Atlas, dirigée par le président Yossef Ben-Meir, plante le premier arbre avec un agriculteur de la commune d'Herbil à l'inauguration de la Journée de plantation d'arbres de cette nouvelle année 2021.

Related Topics